

**FRATERNITÉ.** Samedi 28 mai, de Montebourg à Sainte-Mère-Église

## Le rendez-vous de la 14<sup>e</sup> Marche internationale pour la Paix

**LE 28 MAI**, c'est la date heureuse de retrouvailles avec la Marche internationale pour la Paix, créée en 2006, mais dont le rendez-vous a été annulé pendant deux ans à cause des restrictions dues à la pandémie.

Elle est un appel à ce que chaque marcheur se laisse guider par le désir profond que chacun de ses pas soit symboliquement un pas pour la Paix. En 2017, le thème était « Ouvrons des chemins de paix : chacun d'entre nous a la responsabilité de faire grandir la Paix. » Ainsi, l'invitation à cette marche, qui ne saurait se limiter à une simple randonnée pédestre, s'adresse à tous, quelles que soient leurs

convictions, mais elle garde un caractère spirituel puisqu'elle se conclut par une célébration œcuménique. Cette année, elle sera dédiée aux Ukrainiens, peuple meurtri par la guerre, dans des conditions qui rappellent ce que les gens d'ici ont subi en 1944.

### Au départ de l'abbaye de Montebourg

La marche a pour point de départ un haut-lieu de l'histoire pour arriver à Sainte-Mère-Église au bout d'une vingtaine de kilomètres parcourus. Ce haut-lieu, cette année, est l'abbaye de Montebourg, aux origines bénédictines il y a neuf

siècles, reprise au XIX<sup>e</sup> siècle par des frères enseignants, et qui continue aujourd'hui à former les enfants et les jeunes qui lui sont confiés dans l'esprit des valeurs chrétiennes. Elle a été aussi, pendant les dramatiques combats de 1944, un lieu de refuge pour les habitants de Montebourg.

### Trois départs possibles pour toute ou partie de la marche

10 heures : 1<sup>er</sup> départ de l'abbaye de Montebourg (9,4 km). 12 h 30 : arrivée aux batteries d'Azeville. Pique-nique. Vente sur place pour les personnes inscrites à la restauration.

14 h 15 : 2<sup>e</sup> départ d'Azeville (6,4 km). 16 heures : arrivée au château de Neuville-au-Plain. Pause goûter.

16 h 45 : 3<sup>e</sup> départ de Neuville-au-Plain (3,2 km). 17 h 30 : arrivée à Sainte-Mère-Église. Animation. Sonnerie des cloches.

Un minibus sera disponible pour accueillir les marcheurs fatigués.

18 heures : célébration œcuménique en l'église Notre-Dame de la Paix.

19 heures : restauration au marché couvert. Animation musicale.



→ Des Montebourgeois fuyant à pied le feu et les bombardements de leur petite ville en 1944, ce que vivent aujourd'hui les Ukrainiens.



→ Des centaines de marcheurs lors de la marche internationale de la Paix en 2019.

### PRATIQUE

Inscription à la marche, sur place : 3 euros ; gratuit pour les moins de 12 ans.

Inscription au repas du midi à Azeville : 8 euros. À régler au départ.

Inscription au repas du soir au marché couvert : 10 euros. À régler au départ. Règlement en espèces ou par chèque à l'ordre de : Paroisse Notre-Dame de la Paix.

S'inscrire jusqu'au 23 mai. On peut s'inscrire soit en ligne à l'adresse suivante : [marcheinternationalepourlapaix.com](http://marcheinternationalepourlapaix.com) soit en utilisant le bulletin d'inscription qu'on trouve dans de nombreuses églises, en le retournant à l'adresse suivante : Centre paroissial, 16, rue Eisenhower, 50480 Sainte-Mère-Église. Pour toute info : 02 33 41 41 48. Dernier délai : demain lundi 23 mai.

**RÉFLEXION.** Consécration du diocèse aux cœurs de Jésus et de Marie

## Une méditation du père Anquetil

**MERCREDI** à Saint-Sauveur-le-Vicomte, à l'invitation du père Philippe Navet, pour les chrétiens du secteur pastoral de Valognes, Montebourg et Saint-Sauveur, le père Thierry Anquetil, vicaire général de Mgr Le Boulc'h, proposait une réflexion spirituelle sur le sens de la consécration du diocèse de Coutances et Avranches et de ses paroisses aux cœurs de Jésus et de Marie, qui sera célébrée le 19 juin.

Le père Anquetil méditait dans l'évangile de Jean sur le coup de lance qui a « ouvert » le cœur de Jésus alors qu'au pied de la croix, le cœur de Marie était au cœur à cœur avec son fils. « C'est là que nous devons être, a affirmé le prêtre avec force. Le cœur ouvert de Jésus est, avec son dernier cri : « tout est accompli », le signe de l'amour infini qui sauve », définitivement vainqueur dans la résurrection. Chacun est donc appelé à consentir intimement à ce don d'amour. Et de renouveler ce « oui », car le consentement de l'homme n'est jamais définitivement acquis. Ainsi, dans le lien intime du chrétien avec Jésus et Marie, « cœur à cœur », comme dans l'amour

que se donnent deux personnes, « l'amour a besoin d'être renouvelé, a rappelé le père Anquetil. Il est nécessaire de relire le chemin parcouru et de redire « je t'aime ». La consécration aux cœurs de Jésus et de Marie est donc un « renouvellement du oui que les baptisés ont donné à Dieu dans l'intimité de leur vie et dans leur relation aux autres ».

### Renouveau missionnaire

Ce oui renouvelé est aussi celui d'une ouverture aux autres et d'un engagement dans l'Église. Car « pour l'évangélisation, écrit le pape François, il n'y a pas besoin de propositions mystiques sans un fort engagement social, ni de discours et d'usages sociaux et pastoraux, sans une spiritualité qui transforme le cœur. Il faut toujours cultiver un espace intérieur qui donne un sens chrétien à l'engagement et à l'activité ». « Contempler pour s'engager à être d'authentiques disciples », résume le père Nicolas Courtois. Et s'adressant aux fidèles de l'Église, il faisait ce vœu :

« Puisse la consécration que chacun de nous pourra vivre en communion avec celle de

notre diocèse et de chacune de nos paroisses réveiller en nous le zèle missionnaire. »

### Billet spirituel

## Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole

**CETTE** phrase de Jésus, transmise par l'évangéliste saint Jean (Jn 14, 23) (« Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, mon père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure »), peut nous faire saisir cette autre parole de Jésus : « Pour eux, je me consacre moi-même, afin qu'ils soient, eux aussi, consacrés dans la vérité. » (Jn 17, 19) Et nous faire comprendre et accueillir les consécérations proposées en ce moment. En effet, le pape François, à l'invitation des évêques d'Ukraine, a réalisé cette consécration au Christ à travers Marie, à l'Annonciation 2022 (25 mars, texte complet sur le site [cef.fr](http://cef.fr)) : « Mère de Dieu et notre mère, nous

confions et consacrons solennellement à ton cœur immaculé nous-mêmes, l'Église et l'humanité tout entière, en particulier la Russie et l'Ukraine. » Quant à Mgr Laurent Le Boulc'h, il consacra le diocèse de Coutances et Avranches au cœur de Jésus et Marie, le 19 juin prochain à la cathédrale de Coutances à 15 h 30, à la manière de saint Jean Eudes. Pour cela, il reste comme Marie à la Pentecôte, et tous les jours de sa vie, à accueillir l'esprit saint que le père « enverra au nom de Jésus et qui nous enseignera tout, et il nous fera souvenir de tout ce que Jésus nous a dit. » (cf. Jn 14, 25).

Père Michel LEVALLOIS

### Info diocèse

#### 6<sup>e</sup> dimanche de Pâques

Évangile de saint Jean (14, 23-29)

**10 juin** : 18 heures, Coutances, bénédiction et inauguration de Béthanie par Mgr Le Boulc'h.

- Agenda

**26 mai** : 16 heures à 23 heures à la cathédrale de Coutances, Nuit des cathédrales.

**29 mai** : Journée mondiale des communications sociales.

**4 juin** : 18 heures : cathédrale de Coutances, confirmation des adultes

**Paroisse Sainte-Anne Bricquebec**

**5 juin** : église de Bricquebec Pentecôte à Bricquebec messe, adoration et louange, sacrement de la réconciliation et témoignage décoiffant de Nathalie Saracco.

- RCF

**2 juin** : 18 heures à la maison diocésaine de Coutances inauguration du studio de RCF inauguration et bénédiction par Mgr Le Boulc'h.

**26 juin** : 16 heures à Sainte-Mère-Église, Grange de la paix. À l'issue de la messe, bénédiction et inauguration de la Grange de la paix par Mgr Le Boulc'h accompagné de plusieurs évêques.

**Pastorale familiale**

**26 juin** : 10 heures à 17 heures à Alençon pèlerinage en famille lors de la clôture de l'année « amoris Lætitia » à Rome, les diocèses normands vous proposent un pèlerinage.

**Service jeunes et vocations**

**18-19 juin** : Coutances week-end étudiants et jeunes pros autour de l'ordination d'Emmanuel et de la consécration du diocèse

**Formation**

Le 8 juin de 14 heures à 18 heures pour les prêtres dès 20 h 30 pour le public Béthanie Coutances conférence de Mgr Crepy sur la « spiritualité de saint Jean Eudes »

**Service des pèlerinages**

Du 22 au 28 août, pèlerinage diocésain à Lourdes. Le diocèse organise un pèlerinage à Rome présidé par Mgr Le Boulc'h du lundi 24 au vendredi 28 octobre. Informations sur [www.coutances.catholique.fr](http://www.coutances.catholique.fr) Tél. : 02 33 76 70 85 ou 06 30 29 45 17. Email : [pelerinages@diocese50.fr](mailto:pelerinages@diocese50.fr) Inscriptions avant le 31 juillet.